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Asfalto Novo, Vida Nova: Estado
repassa mais R$ 43 milhões

para dez municípios
GABRIEL ROSA/AEN

"A meta é atender, até 2025, 100% das cidades paranaenses
com até 25 mil habitantes", afirmou o governador
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Secretaria de Educação
de Pinhais lança projeto

de incentivo à leitura
PMP

As tecnologias estão muito presentes na vida das crianças,
mas a leitura não deve ser deixada de lado
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Desfile Cívico de Piraquara será
realizado no dia 6 de setembro

DIVULGAÇÃO

A organização do evento é coordenada pela Secretaria de Cultura, Esporte e Lazer

ARQUIVO PESSOAL

Dra. Luiza é um exemplo notável de dedicação e excelência na medicina veterinária

CivismoDia do Veterinário: Parabéns
para quem cuida dos animais!

Iluminação Pública: As ruas de Colombo contam com a
implantação do novo sistema de iluminação LED
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Expediente

O deputado Luiz Claudio Romanelli (PSD) disse nesta segun-
da-feira, 4, que o programa Desenrola já resolveu a vida de 3,5
milhões de brasileiros inadimplentes nos serviços de créditos
prestados pelos bancos e outros agentes financeiros no país. "O
Desenrola foi criado pelo governo federal para solucionar a vida
dos 70 milhões de brasileiros que estão no Serasa, no SPC, ou
seja, pessoas que com pequenas dívidas acabaram perdendo aces-
so ao crédito", disse. O programa criado em junho já atendeu,
segundo Romanelli, 3,5 milhões de pessoas. "Foi um primeiro
passo muito importante. A inadimplência torna-se um ciclo vici-
oso. Com um salário baixo, o trabalhador perde a renda e com
os juros altos, entra no cartão de crédito, nas prestações que
não consegue pagar, e as dificuldades só tendem a crescer e tudo
na vida fica muito complicado", avalia.

CCJ retoma debate sobre tecnologia
de reconhecimento facial
A Comissão de Constituição e Justiça (CCJ) promove sua

reunião semanal para a análise de 18 projetos de lei que trami-
tam na Câmara Municipal de Curitiba (CMC). O destaque da
pauta é a proposta que restringe o uso de tecnologia de reco-
nhecimento facial em Curitiba. A iniciativa tramita desde o ano
passado e já passou três vezes pelo colegiado. A agenda será
presencial, na Sala das Comissões, com transmissão ao vivo pelas
redes sociais. O texto tramita com um substitutivo geral, que
essencialmente proíbe o poder público de "obter, adquirir, reter,
vender, possuir, receber, solicitar, acessar, desenvolver, aprimorar
ou utilizar tecnologias de reconhecimento facial ou informações
derivadas de uma tecnologia de reconhecimento facial".

Aprovado projeto que aperfeiçoa lei
que proíbe a utilização de animais para
experimentos e testes de produtos
Foi aprovado em segundo turno, nesta segunda-feira (04), o

projeto de lei 686/2021, que altera a Lei número 18.668, de 22
de dezembro de 2015, que proíbe a utilização de animais para
desenvolvimento de experimentos e testes de produtos cosméti-
cos, de higiene pessoal, perfumes e seus componentes. Em 2015,
foi promulgada a Lei 18.668 com a previsão de multa para pes-
soas físicas e jurídicas que incidirem nas condutas previstas na
Lei. É inegável a sua importância, visto que é inaceitável a utiliza-
ção de animais em testes de qualquer natureza, ocorre que, o
texto original não previa a proibição dos testes para a indústria
do tabaco, sendo assim, o PL 686/2021 foi proposto para incor-
porar esse dispositivo ao texto legal, visando a maior proteção
dos animais no âmbito do estado do Paraná.

Parceria busca combater assédio às atrizes
em Curitiba
A Procuradoria da Mulher (ProMulher) da Câmara Munici-

pal de Curitiba (CMC) e o Sindicato dos Artistas e Técnicos em
Espetáculos de Diversões do Paraná - (Sated/PR) assinaram um
termo de cooperação com o objetivo de combater o assédio e a
importunação sexual às atrizes e demais trabalhadoras do setor
cultural. Os detalhes da parceria serão apresentados na próxima
terça-feira (5), às 19h, no teatro Barracão EnCena. Procuradora
da Mulher no biênio 2023-2024, a vereadora Maria Leticia (PV)
explica que o termo de cooperação é resultado de uma manifes-
tação do Sated/PR à ProMulher, alertando ao número de casos
de assédio no setor.

05 de Setembro
Dia Internacional da Caridade; Dia da Amazônia; Dia Oficial

da Farmácia; Dia da Raça Brasileira; Santa Madre Teresa de Cal-
cutá.

Desenrola já resolveu a vida de
3,5 milhões de brasileiros, diz

deputado Luiz Claudio Romanelli (PSD)
VALDIR AMARAL/ALEP

implantação do novo
sistema de iluminação

LED é colocada em prática em
diferentes bairros do municí-
pio. A iniciativa é promovida
pela Prefeitura de Colombo
por meio da Secretaria de
Obras e Viação, e visa melho-
rar a iluminação pública e con-
tribuir para a redução da cri-
minalidade.

O secretário de Obras e
Viação, Ítalo Perini, ressalta que
os serviços acontecem em eta-
pas, e estão sendo ampliados
para contemplar todos os bair-
ros. "As luminárias LED têm
maior rendimento, ou seja, usa-
mos uma luminária de potên-
cia menor para iluminar com
maior eficiência. Isso significa
ruas mais claras trazendo se-
gurança aos pedestres e veícu-
los com gasto menor de ener-
gia chegando a economizar
70%. As luminárias LED tam-
bém têm vida útil muito maior,
o que significa menor troca de
luminárias na manutenção".

Entre os bairros mais ilumi-
nados estão o Jardim das Gra-
ças, a região do Guaraituba e o
Jardim Aurora. Isso deve-se aos
trabalhos de substituição das
lâmpadas tradicionais (de vapor
sódio) nos pontos de ilumina-
ção. Os postes das vias públi-
cas recebem novas luminárias

Iluminação Pública: As ruas de Colombo
contam com a implantação do novo

sistema de iluminação LED
Prefeitura realiza a substituição de lâmpadas

tradicionais por luminárias de LED
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Entre os bairros mais iluminados estão o Jardim
das Graças, a região do Guaraituba e o Jardim Aurora

de LED. É o início da troca de
luminárias que se estenderá
para diversas regiões de Co-
lombo. Mais bairros também
foram contemplados, entre eles:
o Alto Maracanã, Atuba, Guara-
ni, Sede, Monte Castelo. Além
dos bairros Vila Zumbi, Jardim
Carvalho, Jardim das Flores e o
Centro Industrial Mauá. A ex-

pectativa é de que mais regi-
ões recebam a modernização da
iluminação.

Atualmente, o cronograma
segue avançando na região do
Guaraituba. "As vias que rece-
bem pavimentação asfáltica tam-
bém vão ganhar iluminação
LED, simultaneamente", afirma o
secretário.
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a quarta-feira, dia 6 de setem-
bro, será realizado o tradicio-

nal Desfile Cívico em alusão à Indepen-
dência do Brasil, celebrada no dia 7 de
setembro. Participarão da ação estudan-
tes do município, fanfarras, grupos, co-
munidade civil e corporações militares.
Após três anos suspensa por conta da
pandemia, e do mau tempo, a celebra-
ção retornará com a participação de
aproximadamente 1000 integrantes.

Desde a edição de 2018, foi institu-
ído um regulamento e é disponibilizado
um prazo para a inscrição dos interes-
sados. Com 44 instituições confirma-
das entre civis e militares, o desfile de
2023 será um grande marco.

A organização do evento é coorde-
nada pela Secretaria de Cultura, Espor-
te e Lazer e conta com a mobilização

Desfile Cívico de Piraquara
será realizado no dia 6 de setembro
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A organização do evento é coordenada pela Secretaria de Cultura, Esporte e Lazer

Campina Grande do Sul

Prefeito Bihl reinaugura Unidade de Saúde Jacira Balbino
Ferreira, do Paiol de Baixo após passar por obras de reforma

e revitalização e anuncia ampliação de serviços na UBS
A unidade contará com exames de eletrocardiograma, coleta de sangue e farmácia com mais medicamentos

Uma Unidade Básica de Saúde to-
talmente nova, com mais salas, espaço
amplo, mais profissionais e ampliação
de serviços para atender a demanda
da população da região do Paiol de
Baixo. Foi o que destacou o prefeito
de Campina Grande do Sul, Bihl Za-
netti durante a cerimônia de reinau-
guração da Unidade de Saúde Jacira
Balbino Ferreira, na manhã de 31/08.

MODERNA
O prédio passou por ampla refor-

ma e revitalização da sua estrutura
com investimento feito a com recur-
sos próprios do município. A UBS con-
ta agora com novas salas e uma área
mais moderna e adequada para reali-
zar os atendimentos à população. Fo-
ram ampliados os consultórios, farmá-
cia, sala de fisioterapia, maior sala para
atendimento de dentista, sala de cu-
rativos, medicação, expurgo e esterili-
zação. O novo espaço dispõe de uma
equipe com dois médicos, enfermei-
ro, técnico de enfermagem, farmacêu-
tico, dentista e auxiliar, e ainda o aten-
dimento da ginecologista.

O prefeito Bihl Zanetti cumpri-
mentou os presentes e falou sobre a
nova estrutura da Unidade de saúde:
"Feliz em entregar mais uma obra pú-
blica, esse prédio totalmente reforma-
do, revitalizado, e assim nos permitir

melhorar e ampliar os serviços de saú-
de para nossa população. Essa unidade
foi inaugurada na gestão do meu pai
(Toco Zanetti). Mas agora anunciamos
além da revitalização a vinda de exames
como eletrocardiograma, liberação de
coleta de sangue imediata e a farmácia
que passará a ter antibióticos, além dos
medicamentos básicos pois recontra-
tamos uma farmacêutica para atender a
região" destacou o prefeito.

O Secretário de Saúde Leandro Za-
netti falou em seu discurso sobre a evo-
lução do serviço público. "Essa UBS foi
inaugurada em 1983. E a população veio
crescendo e às necessidades aumentan-
do. Contudo, avaliamos junto com o

prefeito Bihl, que teve a sensibilidade
de reconhecer essa demanda e autori-
zou ampliar a obra física da unidade.
Agradeço a toda equipe da secretaria
de saúde e ao conselho municipal de
saúde. Parabéns a todos e a justa ho-
menagem a Dona Jacira e toda família"
destacou o secretário.

HOMENAGEM
O evento foi marcado pela home-

nagem feita à Jacira Paulina Balbino Fer-
reira (in memorian), personalidade que
denomina o espaço público, e seus fa-
miliares, que foram representados na so-
lenidade pela sua filha Cirlei de Fátima
Alves Ferreira.

JACIRA PAULINA BALBINO FER-
REIRA nasceu em 27 de junho de
1951, no município de Colombo, Pa-
raná. Era filha de Celestino de Souza
Balbino e Verônica de Souza Balbino.
Foi casada com Ireno Alves Ferreira,
com quem teve dois filhos: Cilmar Al-
ves Ferreira e Cirlei de Fátima Alves
Ferreira. Em 1961, veio morar em Cam-
pina Grande do Sul, na localidade do
Jaguatirica Jacira trabalhou por 35 anos
como servidora da Prefeitura de Cam-
pina Grande do Sul, onde ingressou
no dia primeiro de abril de 1977, de-
sempenhando suas atividades na área
da Saúde. Foi servidora nas Unidades
de Saúde das localidades da Jaguatiri-
ca e do Paiol de Baixo. Tinha grande
amor pelo que fazia e se tornou refe-
rência, pois atendia as pessoas da co-
munidade em casa nos finais de sema-
na, fora do seu expediente profissio-
nal. Contribuiu imensamente para o
crescimento destas localidades. Fale-
ceu em 31 de março de 2018.

O prefeito Bihl Zanetti, junto do
secretário de saúde Leandro Zanetti,
demais autoridades e familiares de Ja-
cira Paulina Balbino Ferreira, realizaram
o descerramento da placa de reinau-
guração e placa da biografia da home-
nageada, que integrará a estrutura Uni-
dade de Saúde completamente revi-
talizada para a população.

das instituições de ensino da Secreta-
ria Municipal de Educação, além do apoio
das demais secretarias municipais. O
desfile terá início às 8h30, na Avenida
Getúlio Vargas, com o palanque posici-
onado em frente à Prefeitura de Pira-
quara.

Devido à realização do evento, algu-
mas ruas da região central estarão in-
terditadas. O bloqueio será das 06h às
12h para o trânsito de veículos.

Neste ano, a cerimônia terá a aber-
tura realizada pela Fanfarra do Colégio
Estadual Romário Martins, ROMA,
que venceu na última semana o Cam-
peonato Interestadual de Bandas e
Fanfarra da Liga Paranaense de Bandas
e Fanfarras, na categoria Infanto-Juvenil
Fanfarra Tradicional. O grupo interpre-
tará o Hino Nacional.
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O prefeito Bihl Zanetti cumprimentou os presentes
e falou sobre a nova estrutura da Unidade de saúde
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ediar e incentivar vivências de
crianças e famílias com o mundo

dos livros. Esse é o objetivo do Projeto
Literando, lançado no dia 25 de agosto,
no Cmei Enedina Alves Marques, localiza-
do no bairro Estância Pinhais. Desenvol-
vida pela Secretaria de Educação (Semed)
a iniciativa será promovida em todas as
unidades que atendem a educação infan-
til da Rede Municipal de Ensino.

Presente na cerimônia de lançamen-
to, a prefeita de Pinhais, Rosa Maria, afir-
ma que a leitura é fundamental em qual-
quer processo de ensino-aprendizagem.
"Sou professora de língua portuguesa e
pela literatura alfabetizei muitas crianças.
Precisamos investir em diversas áreas em
nossa cidade, mas essa, sem dúvida, é uma
área que demanda investimentos sempre.
Ao sair pela cidade, sempre escuto elogi-
os em relação a educação de Pinhais e os
profissionais que aqui atuam são diferen-
ciados", enaltece.

A secretária de Educação, Andrea
Franceschini, também enfatiza a questão
de a boa leitura ser exigida em diferen-
tes quesitos. "Hoje é o dia da Educação
Infantil e aproveito para parabenizar a

Secretaria de Educação de Pinhais
lança projeto de incentivo à leitura

O Projeto Literando será promovido em todas as unidades da Rede Municipal de Ensino
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As tecnologias estão muito presentes na vida das crianças,
mas a leitura não deve ser deixada de lado

toda a equipe que atua nesta área em Pi-
nhais.

O incentivo à leitura é importante,
afinal saber ler e interpretar se torna fun-
damental em todas as disciplinas. Portan-
to, esse hábito deve ser incentivado des-

de o berçário com as famílias. As tecno-
logias estão muito presentes na vida das
crianças, mas a leitura não deve ser dei-
xada de lado", ressalta.

"Os livros são portas para o conheci-
mento. O gosto pela leitura deve ser de-

senvolvido nas crianças desde bebês, pois
além de tornar a literatura infantil parte
da vida dos pequenos, estimula a criativi-
dade, a empatia, o raciocínio, o respeito,
a imaginação, o desenvolvimento cogniti-
vo e da linguagem e possibilita uma visão
de mundo mais ampliada", comenta a ide-
alizadora do projeto Andressa Montilla,
da gerência de Educação Infantil.

"O literando dá acesso às obras lite-
rárias de duas maneiras. As caixas literá-
rias que são obras fixas na unidade de en-
sino e servirão para momentos de con-
tação e contato das crianças. Também as
sacolas literárias que levarão o encanta-
mento das literaturas para as casas das
nossas crianças, promovendo o hábito da
leitura para crianças e famílias em seus
lares", explica Andressa.

Durante o lançamento, foi realizada
pela pedagoga Elaine Siqueira de Amorim
a contação da história "A bruxa do ba-
tom azul".  Por meio do Projeto Literan-
do, serão distribuídos quase 10 mil livros
para as crianças da educação infantil nas
unidades educacionais de Pinhais. Cada lo-
cal receberá obras adequadas para as fai-
xas etárias atendidas.
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Asfalto Novo, Vida Nova: Estado repassa
mais R$ 43 milhões para dez municípios

Prefeituras de Lunardelli, Honório Serpa, Pinhalão, Pranchita, Rancho Alegre, Santo Antônio do Paraiso,
Japira, Nova Aliança do Ivaí, Lindoeste e Paula Freitas receberam recursos nesta segunda-feira (4)
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"A meta é atender, até 2025, 100% das cidades paranaenses
com até 25 mil habitantes", afirmou o governador

governador Carlos Massa Rati-
nho Junior assinou nesta segun-
da-feira (4) os contratos para li-

beração de mais de R$ 44,6 milhões pelo
programa Asfalto Novo, Vida Nova a dez
municípios do Paraná.

Do total liberado nesta segunda-fei-
ra, cerca de R$ 43,7 milhões serão inves-
timentos feitos com recursos do Gover-
no do Estado e R$ 947 mil serão investi-
mentos feitos pelos próprios municípios
como contrapartida.

Os recursos serão usados para pavi-
mentar todas as ruas, construir calçadas
com acessibilidade e instalar iluminação
das áreas urbanas de Lunardelli, Honório
Serpa, Pinhalão, Pranchita, Rancho Alegre,
Santo Antônio do Paraiso, Japira, Nova
Aliança do Ivaí, Lindoeste e Paula Freitas.

Fruto de uma parceria entre Gover-
no do Estado, Assembleia Legislativa e as

Ao todo, esta fase do programa vai pavi-
mentar mais de 350 quilômetros lineares
de vias urbanas e substituir mais de 77,5
mil lâmpadas em todos os municípios con-
templados.

"Estamos tirando o pó e a lama da fren-
te da casa das pessoas. Este é só o come-
ço do maior programa de pavimentação
asfáltica do Brasil, que está dando infra-
estrutura, acessibilidade e dignidade aos
pequenos municípios do Estado. A meta
é atender, até 2025, 100% das cidades pa-
ranaenses com até 25 mil habitantes", afir-
mou o governador.

"Mais do que a pavimentação de to-
das as ruas das áreas urbanas dos municí-
pios, o programa prevê que todas as
obras incluam calçadas com acessibilida-
de, sistema de drenagem de águas pluvi-
ais, paisagismo, sinalização e arborização",
complementou Ratinho Junior.

prefeituras, o programa Asfalto Novo,
Vida Nova vai destinar, nesta primeira

etapa, mais R$ 500 milhões a 160 municí-
pios do Estado com até 7 mil habitantes.

O

Cine Passeio exibe "Retratos Fantasmas"
Como em tantas cidades do mundo ao longo do século

XX, milhões de pessoas foram ao cinema no centro do Recife.
O documentário reúne imagens de arquivo, fotografias e re-
gistros em movimento, buscando explorar a história do cen-
tro da cidade, contada a partir das salas de cinema que movi-
mentavam a população e ditavam comportamentos.
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m visitas técnicas a
projetos de destaque

da cidade de Washington, nos
Estados Unidos, nesta segun-
da-feira (4), o prefeito Rafael
Greca conheceu a experiência
de parcerias público-privadas
aplicadas no Distrito de Wharf,
às margens do Rio Potomac, um
corredor de transporte fluvial
que parte da capital dos Esta-
dos Unidos em direção ao
Oceano Atlântico.

"Neste bairro houve uma
reciclagem urbana, uma revita-
lização dentro dos critérios da
sustentabilidade. Tudo feito
pelo poder público e a inciati-
va privada por meio de PPP.
Estou começando a pegar essa
ideia para a nossa amada Curi-
tiba", disse Greca.

No roteiro, o prefeito curi-
tibano foi acompanhado da Es-
pecialista e Líder de Transpor-
tes do Banco Interamericano
de Desenvolvimento (BID), Ana
Beatriz Monteiro, do presiden-
te da Agência Curitiba de De-
senvolvimento e Inovação, Da-
rio Paixão; e, da assessora de
Investimentos do Instituto de
Pesquisa e Planejamento Urba-
no de Curitiba (Ippuc), Ana
Cristina Jayme.

"É muito bom, para nós do
BID, podermos acompanhar a

Com foco na Curitiba do futuro, Greca visita
projetos de renovação urbana em Washington
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O prefeito Rafael Greca conheceu a experiência de parcerias público-privadas aplicadas no Distrito de Wharf

Foram discutidas as próximas etapas para o projeto de implementação do Armazém
e da adesão do município ao programa de Segurança Alimentar e Nutricional de Curitiba

visita do prefeito de Curitiba a
experiências de desenvolvi-
mento urbano aqui em Wa-
shington. Curitiba é uma cida-
de com muito potencial de ab-
sorver as experiências interna-
cionais e continuar com o de-
senvolvimento sustentável e
orientado ao transporte cole-
tivo", disse Ana Beatriz Montei-
ro.

O Distrito de Wharf está
em uma área que margeia o Rio
Potomac, anteriormente subu-
tilizada, e que foi totalmente
revitalizada como parte de um
projeto iniciado em outubro

de 2017, com a primeira fase
finalizada em 2022.

Esta etapa do empreendi-
mento já concluída contempla
um mix de estruturas que en-
volve 14 edifícios, onde funci-
onam três hotéis, dois prédios
de escritórios, dois para aluguel
de moradias multifamiliares,
dois condomínios de edifícios,
um espaço de auditório com
13 mil m² de área, além de co-
berturas com espaços de en-
tretenimento.

A estrutura, completamen-
te integrada ao espaço urbano,
oferece amplos espaços de ca-

minhada, bicicletários com bi-
kes de aluguel, fortalecendo o
comércio e serviços locais tam-
bém ligados aos sistemas de
transporte fluvial e terrestre.

MIX URBANO
No roteiro de visitas do

prefeito de Curitiba também
estiveram a área NoMa (abre-
viação de North of Massachu-
setts Avenue), bairro que fica
ao norte do Capitol Hill e ao
leste do centro da cidade. É uma
das principais vias da região que
abriga uma mistura de empre-
endimentos comerciais e resi-

denciais, incluindo escritórios,
apartamentos, lojas, restauran-
tes e espaços culturais.

A região era um polo indus-
trial e ferroviário que passou
por uma significativa revitaliza-
ção nas últimas décadas. NoMa
é servido por diversas linhas
de metrô, um local de cresci-
mento com a predominância da
ocupação por jovens profissi-
onais e suas famílias que esco-
lheram o local pela proximida-
de ao centro da cidade e a in-
fraestrutura urbana existente.

Greca também conheceu o
Navy Yard, bairro que promo-
ve um mix urbano com famíli-
as de baixa e alta rendas, im-
plantado com o suporte de
parcerias com ONGs locais e
empreendedores privados. O
destaque do bairro é o Natio-
nals Park, o estádio de beise-
bol da equipe Washington Na-
tionals da Major League Base-
ball (MLB).

Além disso, o bairro possui
uma variedade de restaurantes,
bares, lojas e espaços de escri-
tórios.

O prefeito de Curitiba tam-
bém esteve on mercado de ali-
mentos Union Market, conhe-
cido pela variedade de barra-
cas, bancas e restaurantes que
priorizam produtos locais.

Prefeitura de Rio Branco do Sul avança na Segurança Alimentar
Encontro produtivo discutiu a implementação do Programa Armazém

da Família e fortalecimento de laços com municípios da Região Metropolitana
Representantes da Prefeitu-

ra Municipal participaram de
reunião com equipe da Secre-
taria Municipal de Segurança
Alimentar e Nutricional de
Curitiba.

O encontro realizado na
última segunda-feira (28) con-
tou com a presença do Secre-
tário de Agricultura, Pecuária
e Abastecimento (SMAPA),
Glailson Orlando Santos, acom-
panhado de diretores da pasta,
da Secretaria de Planejamento
e também da Secretaria de As-
sistência Social e Habitação. O
diálogo com a equipe técnica
da Secretaria Municipal de Se-
gurança Alimentar e Nutricio-
nal (SMSAN) de Curitiba foi
bastante produtivo e teve
como foco o Programa Arma-
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O zém da Família em Rio Branco
do Sul.

Durante a reunião, foram
discutidas as próximas etapas
para o projeto de implemen-
tação do Armazém e da ade-
são do município ao programa
de Segurança Alimentar e Nu-
tricional de Curitiba e que pos-
sui convênios com demais mu-
nicípios da Região Metropolita-
na.

De acordo com o secretá-
rio Glailson "a adesão ao Pro-
grama Armazém da Família re-
presenta um passo significativo
em direção à segurança alimen-
tar e nutricional para nossa
população. Estamos comprome-
tidos em trazer mais opções e
benefícios para nossos cida-
dãos", concluiu.
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Dia do Médico Vete-
rinário é uma data

especial que nos permite re-
conhecer o árduo trabalho e
dedicação desses profissio-
nais na promoção do bem-
estar dos animais e na pro-
teção da saúde pública. Nes-
te dia, gostaríamos de home-
nagear uma médica veteriná-
ria excepcional que tem se
destacado por sua notável
contribuição para a área da
medicina veterinária. Ela é
uma profissional distinta, cuja
carreira é marcada por uma
série de conquistas notáveis.

Para celebrar esta data, ti-
vemos o privilégio de entre-
vistar a Dra. Luiza Prado R S
Mariani, cujas qualificações e
experiências impressionan-
tes a tornaram uma referên-
cia na medicina veterinária.
Abaixo, destacamos alguns
dos aspectos mais relevantes
de sua carreira e seu com-
promisso com a profissão:

A Dra. Luiza possui gradu-
ação em Medicina Veteriná-
ria pela UTP, Pós-graduação
em Acupuntura Veterinária
pelo IBRATE, mestrado em
Ciência Animal pela PUCPRe
Doutorado em Ciência Ani-
mal PUCPR. Possui Certifica-
ção de Especialista em Acu-
puntura Veterinária pela
ABRAVET - Associação Bra-
sileira de Acupuntura Veteri-
nária - e CRMV-PR (2022).

Trabalhou no Animal
Kingdom na Walt Disney
World Company, no Zoolo-
gico de Johanesburg na Afri-
ca do Sul, no Zoológico de
Omaha e Minnesota nos Es-
tados Unidos, todos com atu-
ação direta com animais sel-
vagens, tanto na área de ma-

Dia do Veterinário:
Parabéns para quem cuida dos animais!

O

nejo como de reabilitação. É
reikiana nível 2 além de pos-
suir cursos de formação em
Florais de Bach, Dietoterapia
Chinesa, Shonishin, Fitotera-
pia Chinesa e Tui-na. Atual-
mente é Coordenadora do cur-
so de Pós-Graduação de Acu-
puntura Veterinária da PUCPR,
e atual como acupunturista e
clínica de animais selvagens
em clínicas parceiras.

Como você descreve-
ria sua trajetória na me-
dicina veterinária e o que
a motivou a se tornar
uma referência em clíni-
ca e cirurgia de animais
selvagens e especialista
em acupuntura veteriná-
ria?

"Desde o início da minha
carreira, meu amor pelos ani-
mais selvagens e o desejo de
oferecer cuidados excepcio-
nais aos pacientes sempre me
impulsionaram. A clínica de ani-
mais selvagens me fascina, e a
acupuntura oferece uma abor-
dagem única e holística para o
tratamento de animais. Essas
áreas se tornaram meu foco
de estudo e prática, e estou
grata por poder contribuir para
o bem-estar desses animais."

Sua carreira inclui ex-
periências notáveis em
diversas instituições ao
redor do mundo. Como
essas experiências mol-
daram sua abordagem à
medicina veterinária?

Trabalhar em instituições
renomadas no Brasil e inter-
nacionalmente me deu uma
perspectiva ampla e enrique-
cedora. Pude aprender com
colegas de diferentes cultu-
ras e ganhar experiência prá-
tica com animais em ambien-
tes diversos, o que me per-
mitiu desenvolver habilida-
des técnicas e conhecimen-
to aprofundado.

Além de suas contri-
buições práticas, você
também se destaca na
área acadêmica. Como
você equilibra sua carrei-
ra acadêmica com a prá-
tica clínica e o que a mo-
tiva a compartilhar seu
conhecimento?

"O equilíbrio entre a vida
acadêmica e a prática clínica
é fundamental para mim. O
ensino e a pesquisa enrique-
cem minha prática clínica e
me permitem contribuir
com o avanço da profissão.
Minha motivação vem do
desejo de ver mais profissi-
onais de sucesso na medici-
na veterinária e de promo-
ver o bem-estar dos animais,
ensinando a próxima gera-
ção de médicos veterinári-
os."

Suas qualificações
abrangem uma ampla
gama de áreas, desde
acupuntura até cirurgia
de animais selvagens e fi-
toterapia. O que a inspi-
rou a buscar um domínio
tão diversificado e espe-
cializado?

Minha busca por conheci-
mento é inesgotável, e cada
nova área que explorei me
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Dra. Luiza é um exemplo notável de dedicação
e excelência na medicina veterinária

permitiu oferecer um cuida-
do mais completo aos meus
pacientes. A diversidade de
habilidades me ajuda a en-
frentar desafios únicos em
cada situação e a adaptar
meu tratamento para atender
às necessidades individuais
dos animais.

Como você enxerga o
futuro da medicina vete-
rinária, especialmente no
que diz respeito à acu-
puntura e ao tratamen-
to de animais selvagens?

A medicina veterinária
está em constante evolução,
e vejo um futuro brilhante
para a acupuntura e o trata-
mento de animais selvagens.
À medida que a sociedade
valoriza cada vez mais o
bem-estar animal, a de-
manda por terapias inte-
grativas e especializadas
está crescendo. Acredito que
nossa profissão continuará a
se expandir e aprimorar, be-
neficiando animais em todo
o mundo.

A Dra. Luiza é um exem-
plo notável de dedicação
e excelência na medicina
veterinária. Suas contri-
buições para a profissão,
sua ampla formação aca-
dêmica e sua busca inces-
sante pelo aperfeiçoamen-
to contínuo fazem dela
uma inspiração para vete-
rinários em todo o Brasil e
além. No Dia do Médico
Veterinário, celebramos
profissionais como ela que
tornam possível um mun-
do melhor para nossos
amigos peludos e animais
selvagens.
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BPW Curitiba participa
de evento em Cuiabá

Fernanda Maximiano
BPW, Iza Letchacoski e

Simone Lechacoski
participaram de

um evento lindo das
Agroligadas em Cuiabá,

levando também o
nome da BPW Curitiba e

fazendo muitas
conexões! E, como

sempre, sendo muito
bem-recebidas

pela Zilda Zompero
da BPW Cuiabá.

Thiago Pacondes

Cumprimentos
do jornal a
Thiago Pacondes,
morador
de Curitiba.
Que seu
aniversário nesta
terça-feira (05),
seja apenas
o começo de
uma jornada
repleta
conquistas!

Lidy Cordeiro

A empresária Lidy
Cordeiro aniversaria
nesta terça-feira
(05). Desejo que
este novo ano seja
repleto de
conquistas, novas
oportunidades e
momentos de muita
alegria.

Alexandre Karam Bond

Meu querido sobrinho, filho de minha amada irmã
Cibele Karam Bond que aniversariou nessa

segunda-feira (04). Alexandre, continue esse
profissional competente, um engenheiro civil
espetacular e como um filho e neto amoroso.

Parabéns, te desejo tudo de melhor!

Alexandre Domingues

Terça-feira (05),
é um dia de
muita alegria no
lar do morador
de Curitiba
Alexandre
Domingues.
Desejo a você
muita saúde e
cada vez mais
sucesso!

Nesta terça-feira
(05), minha querida
prima, doutora em
Direito da UFPR,
Vera Karam Chueiri,
comemora mais
um ano de vida.
Desejo a você
muita saúde,
alegria
e ainda mais
sucesso!
Parabéns!

Vera Karam Chueiri


